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日前，记者在位于铜溪镇板桥村的合
川白山羊养殖基地内看到，干净整洁的羊
圈内，板桥村4组村民蒋科华正有条不紊
地给羊儿喂食，一只只白山羊欢快地吃着
新鲜的草料。

“我从建场开始便来这里务工，主要从
事种草、喂羊等工作，每月收入 1600 元左
右。”蒋科华说，和他一样村里有十几位村
民也在这里务工，收入在1500元到4000元
不等。

近年来，我区狠抓山羊良种繁育体系
建设、生产基地建设，大力普及山羊高床舍
饲、山羊人工授精等技术，山羊存栏量、出
栏量稳定增长、山羊优势产业带逐步显
现。同时，加大本土特有品种合川白山羊

种群的保护与壮大，落实种羊选育技术方
案，在疫病防控、牧草种植利用、精料添加、
饲养管理等方面开展技术示范推广，山羊
成活率、肉羊体质、养殖效益大幅度提升。

2009年，重庆市盈和农业科技有限公
司在铜溪镇板桥村流转土地2000余亩，建
成我区最大的合川白山羊养殖基地，承担
保种与繁育任务。基地下设保种场、饲料
加工厂、商品羊育肥养殖场等场地。目前，
该养殖基地白山羊存栏1600余只，母羊存
栏800 余只，公羊存栏28 只，家系6个，年
出栏白山羊2000余只。2012年、2013年，
该养殖基地先后被评为“合川区白山羊示
范基地”、市级“山羊标准化示范场”“重庆
市级龙头企业”。2016 年，合川白山羊品
种资源保种场经市农业农村委审定确定为
重庆市级种畜禽场。

据了解，合川白山羊作为重庆特有的
地方遗传资源，属肉皮兼用型山羊品种，具
有适应性强、繁殖性能高、早熟、出栏率高、

肉质和板皮质量好、遗传性能稳定等优
点。2006 年合川白山羊通过重庆市畜禽
品种审定委员会的审定，列入《重庆市畜禽
遗传资源志》。

“在铜溪镇政府的指导下，公司积极参
与脱贫攻坚工作，低价向当地贫困户提供
种羊，并免费提供技术指导。同时，公司雇
佣当地村民来羊场务工，带领广大村民共
同致富。”公司负责人何钢介绍说。

2016年，当时还是板桥村1组贫困户
的唐键在重庆市盈和农业科技有限公司
低价购买了两只种养。初次接触养羊唐
键犯了难，由于没有养殖经验，唐键时常
请教何钢，何钢从羊场的建立、免疫、配种
到销售，毫不保留地给予一条龙的指导，
让唐键的养羊路变得平坦。经过几年的
发展，唐键的羊圈中常年保持种羊 4 只，
存栏羊10余只，每年出栏白山羊10余只，
年收入达2万余元，早已甩掉了贫困的帽
子。值得一提的是，重庆市盈和农业科技

有限公司还先后向铜溪镇 100 余户贫困
户低价出售种养，带领他们通过养羊走上
了脱贫致富之路。

何钢说，为养羊户免费提供技术支
持，从根本上解决了养殖技术跟不上等问
题。经过几年的发展，公司已带动 700 余
户农民从事合川白山羊养殖，涉及铜溪、
云门、太和、隆兴等镇街，创造经济效益
600余万元。

据铜溪镇畜牧兽医站站长刘云飞介
绍，重庆市盈和农业科技有限公司还与西
南大学和重庆市畜牧技术推广总站建立
了深入的合作关系，围绕白山羊资源挖
掘、遗传改良及品种保护、分子细胞工程
育种等方面进行研究，开展了动物遗传资
源的活体、精液、细胞、组织、血液样本、
DNA和数据信息的收集、整理、保存和评
价工作，在表型和分子水平对动物遗传资
源进行了挖掘，积极促进合川白山羊种群
发展。

合川白山羊成村民增收“领头羊”
○记者 黄盛

本报讯（记者 王利）1 月 16 日记者
获悉，区经济信息委会同区应急局、合川
供电公司等单位于 2021 年 12 月 28 日开
展了“安全用电示范镇（街）”创建验收工
作，试点镇街沙鱼镇、燕窝镇、三汇镇、草
街街道顺利通过验收，标志着我区首批

“安全用电示范镇（街）”创建成功。

据了解，为切实保证广大农村居民
生命财产安全，结合全区乡村振兴战
略 ，我 区 决 定 开 展“ 安 全 用 电 示 范 镇
（街）”创建，通过创建减少触电和电气
火灾隐患，提高人民群众的安全感、幸
福感和获得感。

“安全用电示范镇（街）”创建工作

分三步实施，2021 年底，草街街道、燕窝
镇、沙鱼镇、三汇镇完成创建试点；2022
年起，总结创建试点经验，固化创建成
果，在全区逐步推行；到 2022 年底创建
示 范 镇（街）达 到 50% ，2023 年 底 达 到
80%及以上。

据 区 经 济 信 息 委 负 责 人 介 绍 ，下

一 步 ，将 结 合 首 批“ 安 全 用 电 示 范 镇
（街）”的 创 建 经 验 ，对 其 余 镇 街 针 对
性开展配网（农网）升级改造、总保户
保覆盖推广等工作，全力构建全区安
全用电新环境，全面提升居民安全用
电意识，扎实推动乡村振兴战略落地
见效。

我区首批“安全用电示范镇（街）”创建成功

本报重庆专电（特派记者
黄盛）1 月 14 日至 15 日，我区出
席市五届人大五次会议的 27 名
市人大代表和市政协五届五次
会议的 8 名市政协委员，陆续前
往各自驻地向大会报到。他们
带着全区人民的信任和嘱托，以
饱满的精神状态、高度的责任
感，紧盯全市经济社会发展的重
大问题和人民群众关心的热点
难点问题，履职尽责、建言献策。

“我关注的是产业发展领域
的问题。”市人大代表尹柱亮说，
此次带来了关于高效推进跨区
域建设快速干道体制机制的建
议，旨在促进合川与两江新区交
通同网、产业同链，降低企业成
本，推进产业发展。

作为两届市人大代表的蒙
进学，这次关注的是他熟悉的

“三农”领域。“如何持续推动乡
村振兴，是我一直思考的问题。”
蒙进学说，他建议做好乡村建设
长远规划，建立完善相关工作机
制，不断推动美丽乡村建设。

来 自 草 街 航 运 电 力 开 发
有 限 公 司 的 市 政 协 委 员 罗 大
海 此 次 把 目 光 对 准 了 智 慧 防
洪方面。他建议，将数字孪生
技 术 三 维 可 视 化 应 用 在 嘉 陵
江 流 域 大 中 型 水 库 防 洪 调 度
与洪灾损失评估中，以此减少
洪 涝 灾 害 对 沿 江 城 市 和 老 百
姓带来的损失。

代表和委员们纷纷表示，将
积极履职尽责，完成好大会各项
会议议程，履行好人民赋予的职
责，为促进全市经济社会高质量
发展建言献策。
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重庆日报讯（记者 戴娟 周尤）1月16日
上午，政协重庆市第五届委员会第五次会议
在市人民大礼堂隆重开幕。

陈敏尔、胡衡华、张轩、吴存荣、张鸣、李
静、莫恭明、彭金辉、李明清、段成刚、高步明
等在主席台就座，祝贺大会召开。

大会执行主席王炯、宋爱荣、陈贵云、吴
刚、谭家玲、张玲、屈谦、徐代银、王新强、周
勇、秦敏在主席台前排就座。开幕会由宋爱
荣主持。

市政协五届五次会议应到委员861名，现
场参会实到 740 名，另有 41 名住港澳市政协
委员同步线上参会，符合规定人数。

上午 9 时，宋爱荣宣布大会开幕，全体起
立，奏唱国歌。

大会通过了政协重庆市第五届委员会第
五次会议议程。

王炯代表政协重庆市第五届委员会常务
委员会，向大会作工作报告。

王炯回顾了过去一年市政协常委会工
作。他说，2021 年是党和国家历史上具有里
程碑意义的一年，实现第一个百年奋斗目标，
开启向第二个百年奋斗目标进军新征程，构
建新发展格局迈出新步伐，高质量发展取得
新成效，实现了“十四五”良好开局。在中共
重庆市委坚强领导下，市政协深学笃用习近
平新时代中国特色社会主义思想，深刻领会

“两个确立”的决定性意义，增强“四个意识”、
坚定“四个自信”、做到“两个维护”，兑现市委

“三个确保”政治承诺，坚持团结和民主两大
主题，围绕全市中心任务履职尽责，为全面落
实习近平总书记殷殷嘱托贡献了政协智慧和
力量。

王炯指出，一年来，市政协常委会以庆祝
中国共产党成立100周年为契机，引导参加政
协的各党派团体和各族各界人士，提高政治站
位，强化党的创新理论武装，落实党的全面领
导，夯实共同思想政治基础，汇聚携手新征程
磅礴力量；努力发挥好专门协商机构作用，找
准履职切入点，增强协商议政监督实效，服务
成渝地区双城经济圈建设和“十四五”开好局
起好步；加强思想政治引领广泛凝聚共识，巩
固发展大团结大联合生动局面；加强制度建设

和落实，提升专门协商机构建设水平，推动专
门协商机构“专”出特色、“专”出质量、“专”出
水平；充分发挥政协党的建设引领作用，弘扬
伟大建党精神，营造干事创业良好氛围。

王炯指出，2022年，中国共产党将召开第
二十次全国代表大会，我市将召开第六次党
代会，做好全年工作意义重大。市政协要在
市委坚强领导下，以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，全面贯彻落实中共十
九大和十九届历次全会精神，把全面落实总

书记对重庆所作的重要讲话和系列重要指示
批示精神作为首要政治责任，按照市委部署
要求，紧扣全市中心任务，履行政治协商、民
主监督、参政议政职能，更好凝聚共识，把中
共中央决策部署和市委要求落实下去，把各
方面智慧和力量凝聚起来，为保持平稳健康
的经济环境、风清气正的政治环境、国泰民安
的社会环境，为中共二十大召开营造良好氛
围作出政协积极贡献。

屈谦代表市政协常委会作提案工作情况

的报告。市政协五届四次会议以来，广大政
协委员、政协各参加单位和各专门委员会，紧
扣总书记对重庆作出的重要讲话和系列重要
指示批示精神，聚焦成渝地区双城经济圈建
设、科技创新、生态文明建设、民生实事、常态
化疫情防控等重点任务，共提交提案1501件，
经审查立案 1307 件，并案后交办 1085 件，交
办提案已全部办理答复，一大批提案意见建
议转化为促进政府科学民主决策、经济持续
健康发展、社会治理水平提升的政策措施和

惠民成果。
应邀出席大会的有市委、市人大常委会、

市政府领导同志，驻渝部队军级单位主要领
导同志，市级部分民主党派、有关人民团体主
要负责同志。会议还邀请了住渝十三届全国
政协委员，市级有关部门负责同志，新任区县
统战部部长，部分重庆市异地商会会长，部分
非公有制经济人士，新的社会阶层人士代表，
特邀人士代表和重庆欧美同学会代表等列席
大会。

市 政 协 五 届 五 次 会 议 开 幕
陈敏尔胡衡华张轩等到会祝贺 王炯作常委会工作报告

宋爱荣主持 屈谦作提案工作情况的报告

1月16日，重庆市人民大礼堂，市政协五届
五次会议开幕。

左图：会议现场。
上图：市政协主席王炯向大会作工作报告。

记者 谢智强 摄/视觉重庆


